

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 9 publica un real decreto mandando proceder á nueva eleccion para diputado á Cortes por el distrito de Córdoba, en atención á haber tomado posesion de la capitanía general de Puerto-Rico D. Rafael Echagüe.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Confirma la *Epoca* que se ha querido agraciarse con un título de Castilla al señor Rios y Rosas:

«Segun informes autorizados (dice) es, en efecto, cierto que S. M. la Reina, al mismo tiempo que firmó el honorífico decreto para el señor Rios Rosas, admitiendo su dimision de la embajada de Roma, quiso darle, de acuerdo con el Consejo de ministros, una nueva muestra de su aprecio confiriéndole un título de Castilla.

Consultado con el señor Rios Rosas, renunció, aunque agradeciéndola, esta alta merced, únicamente por razones de modestia, y aduciendo la consideracion tan honrosa para él, de que el estado de su fortuna no le permitiera llevar con el decoro debido esta elevada representacion social.»

De Motrico escriben con fecha del 9 lo siguiente:

«Ayer á las seis y media de la mañana salieron las lanchas á pescar, cuando visto que apenas salia pesca, dieron la vuelta con rumbo al puerto reunidas á las de Motrico y Lequeito; pero arrojando el viento naufragaron tres pertenecientes á Franci, Artola y Lairon.

De la de este último se ahogaron cinco tripulantes, uno casado, que dejaba una viuda y cuatro tiernos niños, otros dos ancianos, otro viudo con un hijo, y un jóven que hacia de patron. La gente que montaba la lancha de Franci, fué llevada á Lequeito, abandonándose aquella en alta mar; la segunda lancha naufragó y su tripulacion pudo ser remolcada y conducida á este puerto, pero la tercera, donde perecieron las cinco personas ya dichas, fué tambien abandonada.»

La compañía de zapadores que transportaba el *Lepanto* desembarcó el viernes en Cartagena.

En la Alcazaba de Tetuan y demás fuertes de aquella plaza, ha sido desmontada toda la artillería marroquí, consistente en 26 piezas, que van á ser conducidas á España. Todas son de hierro y del calibre de 36, 24, 12 y 8. Los 24.000 proyectiles de igual procedencia se han embarcado ya, lo cual ha quitado mucho peso y estorbo para cuando llegue la evacuacion.

Por el ministerio de Estado se publican las siguientes líneas:

«El día 11 del próximo pasado el Excmo. Sr. duque de Osuna y del Infantado, conde duque de Benavente, embajador extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. la Reina nuestra señora cerca de S. M. el Emperador de todas las Rusias, tuvo la honra de entregar á este augusto soberano en audiencia particular, á pesar del infausto acontecimiento que afflige á aquella imperial casa, la carta real que acredita su espresada calidad. Verificóse este acto por la misma razon sin la forma del ceremonial de etiqueta, mereciendo el duque á S. M. imperial las muestras mas patentes de distincion, así por el

aprecio con que la honra, como por la amistad y la profunda estimacion que su majestad la Reina nuestra señora y S. M. el Emperador de todas las Rusias se profesan mutuamente.

De Algecilla (Alcarria) escriben dando cuenta de tres horribles asesinatos que tienen aterrorizados á aquellos pueblos. En la tarde del 30 fué llamado el cirujano don Abdon Almazan para asistir una parturienta en el pueblo de Baidés, distante una hora de Villaseca de Henares. Como despues de hacer la jornada arrojando un temporal espantoso, se encontrase con que la parturienta habia fallecido, se disponia á volver á su casa cuando un individuo de la familia de la difunta le asestó una puñalada en el vientre, dejándole sin esperanza de vida. Hace pocos dias fué llamado el veterinario de Trillo al anocheecer para asistir una caballería, y apareció al día siguiente en el Tajo asesinado, dejado en la horfandad ocho hijos y su desvalida esposa. Por último, á distancia de un cuarto de hora de Jadraque, en un camino sumamente concurrido, apareció decapitado hace algunos dias á las tres de la tarde, un pobre anciano, natural de Ledania, y que deja desamparados á su esposa y cuatro hijos. Con razon el correspondiente encarece al dar cuenta de estos crímenes, la necesidad de ejemplares castigos que contengan las malas pasiones que los perpetran.

De Castellon de la Plana escriben con fecha del 1.º lo siguiente:

«La abundancia de agua que ha caido por este pais, ha contribuido mucho para que la sementera se haya hecho de la manera mas satisfactoria, así es que los campos presentan un halagüeño porvenir. La cosecha del aceite aparece mas buena de lo que se pensaba,

pues la aceituna da bastante líquido.

A pesar de haber ocurrido en primeros del pasado algunas defunciones de coléricos, con motivo de los grandes frios que de ocho dias á esta parte se están experimentando, no se ha presentado ningun nuevo caso.

El domingo último por la tarde se perpetró un robo en el camino real, desde esta á Valencia, á una hora escasa de distancia de esta ciudad, por tres individuos que hace poco han regresado de presidio.»

En la provincia de Jaen parece que se presenta bajo malos auspicios la cosecha de aceite, la cual se cree será bastante escasa.

El ayuntamiento de Sevilla ha puesto ya por medio de uno de sus individuos, en manos del duque de Tetuan el precioso baston de mando que le ofrece en memoria de la gloriosa campaña de Africa, y ha entregado por el mismo conducto á la señora viuda del malogrado general Rios, una bellísima y rica pulsera en testimonio del sentimiento que la muerte de su esposo ha causado en la ciudad que conserva de su mando los mas agradables recuerdos. Ambos objetos son en extremo dignos de las personas á quienes se dedican; pero especialmente la pulsera es una joya delicadísima por su mérito artístico y valor, y sobre todo por el gusto con que ha sido colocado en el medallon que sujetan dos ramos de laurel el retrato del valiente general, y en cuyo dorso se lee la dedicatoria del ayuntamiento.

La Comision del Congreso que entiendo en el proyecto de ley electoral, continuó el 7 en la noche sus deliberaciones. Fué objeto de estas la cuestion del censo y la de las capacidades;

(203)

le siguiera, salió al campo atropelladamente. Conrado, levantó los brazos como en señal de admiracion, se disponia á entablar con V. una conferencia; pero este, apartándole de sí esperadamente, salió de la tienda y llamando á un escudero del rey le dijo:—Corre al cuartel de lord Salisbury; dile que mande tomar las armas á su gente, y que me siga sin detencion á la colina de San Jorge.

Sorprendido el escudero de la agitacion con que lord Vaux le dió sus órdenes, á medio entenderlas, voló en su cumplimiento; mientras sus compañeros, dejando el real pabellon, acudían á gritar al arma por las tiendas próximas de los nobles ingleses, haciéndose tan general el alboroto, como desconocida su causa.

Los soldados estaban durmiendo la siesta, recursos inestimable dictado por el calor de aquel clima en las horas en que el sol lanza con mayor fuerza sus ardientes rayos: levantáronse sobresaltados preguntándose unos á otros la ocasion de tan repentino tumulto, y sin esperar respuesta escuchaban la que su imaginacion les ofrecia. Unos aseguraban que los sarracenos estaban dentro del campamento: otros que habian querido asesinar al rey; estos decian que habia muerto de su enfermedad la noche anterior; aquellos que le habia atravesado con su espada el archiduque. Los nobles y oficiales, tan á ciegas como los soldados sobre la verdadera causa de aquel desorden, se ocupaban solo en poner las tropas sobre las armas, y en el mejor orden posible, recelosos de que

(208.)

les, rodeadas aun de amigos y parciales del archiduque. En medio del círculo se hallaba el mismo Leopoldo, contemplando con satisfaccion el feliz resultado de la proeza con que acababa de aumentar sus glorias, y escuchando los vitores y aplausos que le prodigaban con profusion sus secuaces. Mientras que se envanecía complacido de su triunfo, se arrojó Ricardo en medio del tropel, seguido no mas que de dos hombres, pero llevando en su impetuosa energia un ejército irresistible.

—¿Quién fué el atrevido, gritó echando mano al espartaco austriaco, y con una voz semejante al bramido que precede al terremoto, que osó colocar este miserable andrango junto á la bandera de Inglaterra?

Era valiente el archiduque, y así fuera imposible que dejase sin contestacion semejante pregunta; pero fué tanto lo que se sorprendió y turbó con la llegada imprevista de Ricardo, y tal la impresion de respeto que involuntariamente causaba el fogoso é inflexible carácter de este monarca, que volvió á repetirse la pregunta antes que recobrase aquel la firmeza necesaria para responderle.

—Yo he sido, yo, Leopoldo de Austria.

—Pues bien—replicó el rey; ahora verá Leopoldo de Austria el caso que hace Ricardo de Inglaterra de su bandera y de sus pretensiones.

Y diciendo y haciendo, arrancó la pica que sostenia el estandarte, y despues de hacerla pedazos, pateó la bandera.

—De este modo—dijo,—es como trato yo la

(409)

bandera de Austria. ¿Hay alguno que no lo lleve á bien entre vuestros caballeros germánicos?

—Siguiese en verdad un instante de silencio; pero como no hay en el mundo hombres mas valientes que los alemanes: —¡Yo! ¡yo! ¡yo!—gritaron á un tiempo varios caballeros de la comitiva del archiduque, y hasta la voz de este príncipe resonó entre las que respondieron al reto de Ricardo.

—¿A qué tanta dilacion? esclamó el conde de Walleronde, guerrero de esta era agigantada, venido de las fronteras de Hungría. Hermanos míos, nobles compatriotas: este hombre acaba de ultrajar con sus plantas el honor austriaco. Ven-guemos este insulto y abataos el orgullo de Inglaterra.

Dijo, y desenvainando su espada la descargó con tal furia sobre Ricardo, que el golpe fuera terrible á no haberse precipitado el caballero escocés á recibirle en su rodilla.

—Tengo hecho juramento,—dijo Ricardo, cuya voz sobresalía entre el tumulto que estaba en su mayor fuerza,—de no herir á ninguno que lleve la santa divisa de la Cruz. Así te perdono la vida, Wal'er n'te; pero's á de modo que nunca te olvides de Ricardo de Inglaterra.

Diciendo estas palabras abrazó por la cintura al húngaro colosal, y como nadie le igualaba en la lucha, ni en nin uno de los ejercicios marciales, le arrojó con la voz que fué á caer al extremo del llano como lanzado por una cata-

Paris, digital, enfer, pestas, mérgico, como permite, cronol, do mas, veinte, e medi, entre, titad de, u, Fou-, tativos, s victo-, nervio-, quitera, s bron-, a re-, capsula, apañada, vo, 19, ncisco, com-, nda al, Del-, Lo-, pla-, pino-, cas, por bajo, lle An-, calle, eito del, persona, casa ú, na, 6 5, OS ar-, casa n-, e mani-, juste, Ca-, al de la, e encina, precios, 4-2, una, calle, do, acomu-, con D., m, 43, ATA-, uerta del, de dicha, 4 4, DOS, ado de, a época, vegetales, de pl o-, frutales, de pú-, e los se-, edido en, ardines, opietano, 41, e lle-, a noche, moimo, que sepa, no Jon, da, (as, la no-, 4-1, Ribe-, no guar-, to b-ya, segunda, Hu, vos., ada:, omedia, rs., de Cultura 2006

La comision ha introducido algunas reformas en el proyecto.

Sobre el atentado cometido contra el general O'Donnell dice lo siguiente un periódico:

«Por órden del juez que entiende en la causa, están observando al reo cuatro facultativos para convencerse de su estado intelectual, aunque nadie que le haya visto una sola vez duda que está loco. Su aspecto lo revela desde luego, si no lo dijieran ya los actos todos de su vida. Tranquilo por lo general, sus acciones y sus ideas pierden toda prudencia y racionalidad, cuando se rozaba siquiera la conversacion con la augusta familia real, y sobre todo con la persona de S. M. la Reina, á la que dice le amenaza una horrible conspiracion carlista electro-magnética socialista; tiene seis libros de memoria de más de cuarenta páginas cada uno, todos llenos con letra muy menuda, siendo su lectura un entretenimiento desagradable, ya por reflejarse en ella la razon completamente perdida del autor como por algunas de las ideas que contiene, mezclando al lado del bueno ó mal tiempo que hacia (usando siempre de palabras muy colterianas y fuertes), los errores horribles que le esperaban á S. M., las conversaciones que tenia con los señores ministros, con los embajadores, y otras cien cosas mastodas inconexas y disparatadas, pero con bien lenguaje; otras veces, con el tono mas sublime y biblico, trata de demostrar que él era el Espiritu Santo, que venia á acabar de redimir al género humano; y en mas de una ocasion ha querido probar al señor Cardenera, su único amigo, que él (Nieto) habia encontrado el sexto sentido, con el que gozaba mas que con los cinco restantes.

Nieto queria hacer una injuria grave, ó maltratar ó herir, especialmente á los señores marqueses del Duero y de Córbera, para que en la formacion de su causa pudiera esplanar sus ideas, y que se le atendiera respecto de las desgracias que cree le esperan á S. M. la Reina, y de las conspiraciones que contra la misma se fraguan, todo lo que, dice, descubre de un modo misterioso por medio de los espíritus que todo se lo revelan. Asi se lo decia tambien hace veinte dias al señor Martinez de la Rosa en una exposicion que le dirigió.

El señor duque de Tetuan no ha querido mostrarse parte en la causa contra Nieto, manifestando su sincero deseo de que no se le haga mal alguno.»

Dicen de Cartagena el 6 de este mes, que habiendo tocado en aquella ciudad el premio de 40,000 duros correspondiente al sorteo de la loteria moderna verificado el 8 de Noviembre último, todavia no se habia pagado un real á los interesados, por mas que gestionan para cobrar.

En Valencia ha sido sentenciado á la última pena Julian Izquierdo y Gimeno, reo de homicidio. La ejecucion debe verificarse en Viver, donde se cometió el delito.

Dice una correspondencia de Barcelona, que á pesar de haber trascurrido algun tiempo desde que se subastaron las obras de aquel puerto, no se ven preparativos que indiquen el pronto comienzo de ellas.

En la noche del 3 se intentó robar en Barcelona la administracion de loterias calle de Esparteria. Al objeto de lograr su intento, los ladrones oradaron una pared de la escalerilla contigua y penetraron en la habitacion; pero felizmente el dueño habia retirado los fondos y los ladrones solo pudieron atrapar la respetable cantidad de 16 maravedises en dos piezas de á dos cuartos, que se llevaron por no parecer descontentadizos.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 7. Se han organizado en Nápoles las grandes comandancias militares por el estilo de Francia con objeto de dar mas accion al ejército de la Italia meridional.

Serán 144 los diputados de las provincias napolitanas. Nuestro ejército ha empezado vigorosamente el bombardeo de Gaeta.

Constantinopla 7. Han sido apresados en el Danubio varios buques cargados de municiones.

Paris 7. Los periódicos de esta tarde insertan el telegrama del atentado cometido contra el duque de Tetuan.

Dice de Gibraltar que se ejecuta allí trabajos de importancia para mejorar sus fortificaciones.

Se lee en la Patria: muchos periódicos extranjeros anuncian que el gobierno español ha protestado contra la formacion de un campamento en Bañeres de Bigorri. Esta noticia es falsa.

Una carta de Londres dice.

«El telégrafo nos ha anunciado una espantosa catástrofe que ha ocurrido en el condado de Monmouth. En una mina de carbon de piedra han quedado sepultados 170 trabajadores, á consecuencia de haber reventado una de sus máquinas de explotacion.»

Ha dejado de existir, á la edad de 76 años y despues de una larga enfermedad, el soberano mas antiguo de Europa, el príncipe de Lippe Schaumburg. Empezó á reinar en 1807. Su territorio tiene diez millas cuadradas. Hereda la corona el príncipe Adolfo Jorge.

La Unita de Florencia dice que se ha dado un decreto mandando proceder al desarme general de todo el ejército garibaldino. Algunos dias antes, como saben nuestros lectores, se le habia declarado benemérito de la patria.

En el plan general de organizacion administrativa del nuevo reino italiano, Sicilia, Nápoles y Florencia tendrán un príncipe (de la sangre y un pequeño Parlamento como Consejo, y grandes facultades y atribuciones para todo lo que se refiera á la vida interior de los pueblos.

En Nápoles han presentado á Victor Manuel 25,000 solicitudes; 10,000 pidiéndole socorro, y 15,000 en demanda de empleos, principalmente en aduanas. Apurado se verá Victor Manuel para dejar contentos á todos los pretendientes.

El príncipe Napoleon debió regresar el 2 á Paris de vuelta de su expedicion á Suiza: un corresponsal añade que dentro de pocos dias volverá á salir de la capital del imperio francés con objeto de visitar las costas de España y Portugal.

El coronel griego Karatasso ha salido de Génova para las islas Jónicas, con objeto de formar una legion griega destinada á prestar sus servicios en favor de Italia.

Las señoras de Nápoles han querido hacer un regalo á la hija de Garibaldi. Consiste en una obra de coral encerrada en un rico estuche, en cuya tapa se leen grabadas estas palabras:

«A Teresita las señoras princesa de

Morra, Lidio Wheste de O'Reilly, Elconora Maitland, Enriqueta Feriasia, en reconocimiento por todo lo que ha hecho en favor de la Italia su ilustre padre José Garibaldi.»

Esciben de Gaeta con fecha 10 que el general Bosco habia verificado un reconocimiento hasta el valle de Astralina, y que no encontró fortificacion alguna construida por los sitiadores. En Gaeta y sus inmediaciones habia 21,000 soldados napolitanos.

De una carta de Paris del 30 de noviembre tomamos los siguientes parrafos:

«Dicese que el duque de Malakoff tendrá en Argelia amplios poderes y el sueldo de 500,000 francos.

Jamás se ha trabajado con tanta actividad como ahora en San Esteban en la fabricacion. Además de las 30,000 carabinas rayadas que se construyen por cuenta del gobierno piemontés, y cuyas últimas entregas deberán hacerse antes de que termine el presente año, se trabaja en transformar en rayados y de pistón unos 80,000 fusiles del antiguo modelo, que el Piemonte ha comprado al gobierno francés. Estos fusiles deberán entregarse antes de la primavera. En una caserria de Paris se están haciendo actualmente seis mil uniformes de húngaros garibaldinos para ser entregados lo mas tarde en febrero.

La revolucion parece que cuenta para esta primavera con el auxilio que le den los griegos, moldo válicos y húngaros; pero se la prepara un chasco solemne, añade un periódico, porque todas las cortes de Alemania se están concertando y preparando, no solo para resistir, sino para atacar al enemigo comun. La Gaceta de Augsburgo nos hace saber que en el reino de Polonia se están concentrando en grandes proporciones tropas rusas, dispuestas á entrar en campaña, y como si de un momento á otro debieran emprenderla. Esto no necesita comentarios, como no los necesitan tampoco los armamentos extraordinarios que se están haciendo en Francia y en Inglaterra.

Háblase de nuevos desórdenes en varias ciudades de Hungría y de un nuevo programa redactado por Kossuth, Klopka y Poldkv, que pretenden constituir un gobierno provisional. Se dice que este programa, hasta ahora, ha producida

(210)

pulta; rodando desde allí hasta el pié de la cuesta, donde quedó como muerto y con un hombro desenchajado.

Este ensayo de sus fuerzas casi sobrehumanas no alentó al archiduque, ni á ninguno de los suyos, á renovar nna lucha, empezada con tan desagradables auspicios. Verdad es que los que formaban las últimas líneas del círculo no dejaban de gritar, vibrando en el aire sus aceros: «¡Aabad con ese perro isleño; hacéle mil pedazos. Pero los que estaban mas cerca, distraído quizá su miedo con su afectado respeto al buen orden no hacian otra cosa que gritar: — ¡Paz, paz! ¡la paz de la cruz! ¡la paz de la Santa Iglesia! ¡la paz de nuestro santo padre el Pontífice de Roma!

Mientras con tan diferentes clamores mostraban los tudescos su irresolucion, Ricardo puesto el pié sobre la bandera austriaca, dirigia sus miradas á todas partes buscando un contrario que osase hacerle frente; mas los alemanes bajaban sus ojos, y aunque le tenían cercado era á tan razonable distancia como si les amenazasen las garras de un leon enfurecido. Vaux y el caballero del Leopardo se mantenian á su lado con las espadas en la vaina, pero dando bien á entender que estaban dispuestos á verter en defensa del rey toda su sangre, y que la resistencia seria tan terrible como prometia su gran estatura y el vigor notable de sus miembros. Salisbury llegaba ya muy cerca al frente de sus tropas con las lau-

(207)

Iba tan deprisa que atravesó el cuartel en que estaban sus valientes tropas de Anjou y de Normandía antes que tuviesen noticia de la comocion de las demás, aunque estaban ya en pié muchos soldados que deperió la bulla de los alemanes y habian salido por curiosidad de sus tiendas. Hallábase entre estos el caballero del Leopardo, quien habiendo conocido al rey, y notando la precipitacion con que corria, creyó que le amenazaba algun peligro; por lo cual tomó atropelladamente su espada y su rodela, y se reunió á Vaux, que apenas podia seguir en la carrera á su impetuoso monarca. Preguntóle con una mirada de curiosidad, qué sucedia, á la que contestó Vaux encorvándose de hombro; y los dos siguieron en pos de Ricardo.

No tardó el rey en llegar al pié de la colina de San Jorge cuya rampa y el relleno en que terminaba estaban ocupados por multitud de gentes, parte de la comitiva del archiduque que celebraba con clamores de alegría el suceso, que consideraban como una reparacion del honor tudesco, y parte de espectadores de otras naciones atraidos por ojeriza á los ingleses, ó por simple curiosidad de ver el paradero de aquella extraordinaria escena. Ricardo se abrió camino por entre la desordenada muchedumbre al modo que un navio atraviesa sereno por medio de las ondas espumosas, sin inquietarse porque inmediatamente se reúnan tras él con mayor estruendo. En la cumbre de aquella eminencia habia un llano en que estaban tremolando las dos banderas riva-

(206)

la confusion que reinaba en ellas acarrese á la cruzada algun desastre. Las tropas inglesas tocaban á botasilla; el grito de flechas y hombres de armas, hombres de armas y fl cheros, resonaban sin cesar al rededor de cada tienda, y los soldados respondian cuando iban llegando con el clamor nacional de S Jorge é Inglaterra.

Difundida la alarma de unos en otros por el campo, en que se hallaban congregadas tropas de todas las naciones, y donde pudiera decirse que tenian re resonantes los jublos todos de la cristiandad; tomó cada uno sus armas, reuniéndose la muchedumbre en medio de una general confusion, cuya causa y objetos les eran desconocidos. Durante esta escena que anunciaba fatales resultados, el conde de Salisbury, antes de acudir con un destacamento de hombres de armas al punto designado por Tomás de Vaux, dispuso oportunamente que el resto del ejército inglés se mantuviese en sus cuarteles, pronto á salir en socorro de Ricardo, si fuese preciso; pero en buen orden y disciplina, y no con la precipitacion tumultuaria, que el amor de su rey y el ansia de la seguridad de su persona pudieran inspirarles.

Entretanto sin alterarse un solo momento por los gritos y clamores de la gente acorrida, que por instantes se azolpaba en torno suyo, seguia Ricardo marchando apresuradamente hacia la colina de San Jorge, con los vestidos descompuestos, el acero en la vaina debajo del brazo, sin llevar en su ayuda mas que á Tomás de Vaux y á dos oficiales de su casa.

poes
co,
se b
nu
Dan
gar
pad
El
que
foé
diac
me
pad
30,
lo
cor
este
la
y pi
mis
los
S
afec
da p
prob
Hosp
bre
trati
deci
com
rial
CM
va
tes
dice
bres
plet
con
temp
cele
M. I
temp
los d
posi
conc
por
C
RAI
Pari
to, d
form
esta
y qu
exac
ZAR
bre
holsi
secc
indis
men
en to
reun

poco efecto. Según la *Gaceta del Banco*, de Berlin, los húngaros y roumanos se han puesto de acuerdo para formar un reino, que se extenderá á lo largo del Danubio hasta el mar Negro.

En la noche del 27 al 28, un oficial garibaldino y su asistente fueron asesinados en el camino de Caserta á Nápoles. El 28, un oficial habilitado garibaldino, que iba á verificar el pago de su legión fué muerto en el carruaje en las inmediaciones de Aversa, resultando gravemente heridos tres oficiales que le acompañaban. Los asesinos se apoderaron de 30,000 francos destinados á satisfacer los sueldos de las tropas. Nada dicen los correspondientes acerca de los autores de estos asesinatos, pero teniendo en cuenta la escisión que reina entre garibaldinos y piemonteses, no sería extraño que esa misma, escisión hubiese sido la causa de los crímenes.

**Se lee en la *France Medicale*.
DE LOS SUDORIFICOS.**

La eficacia de la zarzaparrilla en las afecciones sifilíticas ha sido puesta en duda por algunos médicos, pero hoy día está probado lo contrario.

El Doctor Ricord cirujano en jefe del Hospital de Venereas de Paris, cuyo nombre constituye la primera autoridad en el tratamiento de estas afecciones, la emplea decisivamente en sus enfermos, sea solo ó como adjuvante de un tratamiento mercurial ó refiriendo siempre el JARABE DE CMISIENER en el cual la zarzaparrilla va asociada á un diurético y á dos purgantes ligeros.

El Doctor Cazenave dice, en su apéndice al *Codex*, que todos los prácticos célebres aseguran que se pueden obtener completas curaciones usando este Jarabe, pero con la condicion de emplearle una larga temporada.

Este JARABE es el depurativo mas excelente que puede haber.

A fin de remediar este inconveniente, M. Laurent concentra en el vacío á una baja temperatura en un aparato de su invencion los decoctos infusos que entran en su composicion, y transforma el producto de esta concentracion en Grageas que se conservan por mucho tiempo.

Cada gragea contiene 10 gramos de JARABE DE CUISINIER.

La Academia Imperial de medicina de Paris, á la cual se sometió este nuevo invento, dió su aprobacion por la opinion que forma el Dr. Bouchardat, declarando que este medicamento se conservará inalterable y que su administracion era fácil por ser exactamente igual al uso del mismo Jarabe.

LAS GRAGEAS DEPURATIVAS DE ZARZAPARRILLA de Laurent, tienen sobre otras la ventaja de poder llevar en un bolsillo para poder seguir un tratamiento secreto en un viaje, condicion muchas veces indispensable en esta clase de medicamentos.

Pueden tambien emplearse con ventaja en todas las afecciones de la piel, en la gota reumatismo etc., etc.

Gacetilla.

—QUE SE CORRIJAN.—Varios vecinos que viven próximos á la iglesia de Santiago se quejan del escándalo que producen todas las mañanas dos vendedoras de picon, que se sitúan en la plazuela de las Campanas, y que aturden el barrio con sus riñas, en las que apuran el diccionario de los denuestos y las malas palabras, con mengua de la moral y de la decencia. Llamamos sobre este punto la atencion de quien corresponda para que se corrija este abuso que tiene escandalizados á todos aquellos vecinos.

—AVENIDA.—Todavía ayer y antea-

yer, sin embargo del gran descenso que ha tenido la corriente del Guadalquivir, acudian muchas personas á visitar sus orillas. La avenida de este año ha sido muy semejante á la del 1855.

—ELECCIONES.—Segun verán nuestros lectores en otra seccion de este número, vuelve á quedar vacante la diputacion á Cortes por Córdoba por haber tomado posesion del cargo de Capitan general de la isla de Puerto-Rico el general don Rafael Echagüe, electo últimamente para que nos representara.

—YA PARECIÓ AQUELLO.—Ayer subió otro cuarto el precio del pan en muchos hornos de esta capital. ¿*Quousque tandem?*

—PELIGROS.—Ayer se presentó en nuestra redaccion un caballero que acababa de lastimarse un pié con una de esas piedras sueltas que suelen hallarse frecuentemente en las calles. No sabemos por qué no se cuida de que las recojan los carros de la limpieza.

—ALLÍ ESTÁN BIEN.—Tres cargas de sardinas fueron anteayer arrojadas al rio por hallarse puestas á la venta en la Corredera en mal estado.

—EL NOMBRE LO DICE.—Se ha encontrado, segun parece, en el soto del cortijo de Matasanos el cadáver de un hombre ahogado. El temporal de estos días va dejando huellas por todas partes.

—AGUAS.—La administracion principal de propiedades y derechos del Estado ha fijado el 10 de Enero próximo en el Gobierno civil para la subasta de las obras de construccion de cañerías de las aguas que desde los veneros de las huertas de Santa Maria y del Hierro se conducen á esta ciudad.

—DELITOS VERANIEGOS.—El juzgado de Fuente-Obejuna previene la captura de Valentin Ruiz conocido por *Carramino*, contra quien se sigue causa criminal por incendio de una viña.

—A LOS INTERESADOS.—En el número 196 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica el extracto del Reglamento de la Escuela de Herradores, comprendida en la general de Caballería, aprobado por Real orden de 24 de Setiembre último, que se publica para conocimiento y gobierno de los que aspiran á ingresar en aquella; á cuyo fin los artículos llevan la misma numeracion que tienen en el reglamento.

—GRANOS.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta provincia durante la primera quincena de Noviembre último: fanega de trigo 50 rs. y 37 cént.; de cebada 28 y 26; de centeno 31 y 72; de maiz 40; arroba de garbanzos 17 y 28; de arroz 38 y 89.

—EPISTOLA.—¿Por qué lirio de los campos conmigo eres tan ingrata? ¿Por qué vida de mi vida lucero de la mañana, cuando paso por tu calle que es la calle de mi alma, del mirador desapareces y te oculta la ventana? No conoces que soy tuyo, que por ti noche y mañana avanzado centinela soy de tu calle y tu casa? No conoces que me muerdo sin enfermedad marcada, y tú eres la medicina para curar esta llaga? Tú que ángel de hermosura te publican en España, por qué te portas conmigo de una suerte tan extraña? Si eres ángel para todos por qué para mí eres diablo? Dime, dime por piedad que solo fué una humorada á quello de que era pollo y que barbas no peinaba. Dime que si de una vez; y me verás á tus plantas cual gracioso falderrillo que á besar tus piés se arrastra. Me dices que consecuente sea para tí en la semana, seré tan fiel, tan constante, tan puntual y tan malva, que tus mas meros caprichos órdenes son que se acatan, por el que á tus piés se

postra llorando como un Juan Lanás.
¡Que Dios te libra de mal y te dé vida muy larga, te libre de sarampión, escarlatina y terciana; que no te arañen los gatos, ni te muerdan los que ladrarán, ni te acometa otro pollo, ni te persiga otra plaga, que el que humilde y reverente besa de nuevo tus plantas.

—ECLIPSE.—En el año próximo solo habrá un eclipse de sol visible en Francia, el 12 de Diciembre. La sombra será causada por la interposicion de la luna, y por la de Mercurio.

—FRANQUEO DE LA CORRESPONDENCIA.—Hay muchísimas personas á quienes con frecuencia ocurren dudas sobre el franqueo de las cartas. Creyendo prestar un servicio á esas personas, publicamos las siguientes instrucciones:

Para los pueblos de la Peninsula ó islas adyacentes: El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.—Certificados: Además de los sellos de franqueo, otro de 2 reales.—Para Cuba y Puerto Rico: Un sello de 1 real por cada media onza ó fraccion de ella.—Certificados: Además del franqueo, un sello de 4 rs.

Para las islas Filipinas: Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.—Certificados: Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

—Por vapores ingleses: Un sello de 2 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.—Certificados: Además del franqueo, un sello de 8 reales. Para ambas Américas: Un sello de 4 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Para Inglaterra: Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.—Certificados: Además del franqueo, un sello de 4 rs.

Para Francia. El franqueo es voluntario. Un sello de 12 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.—Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada cuatro adarmes 18 cuartos.—Certificados: Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Para Bélgica, Italia, etc.: No se puede franquear.

Periódicos é impresos: Su franqueo es forzoso para el interior y el extranjero.—Para la Peninsula ó islas adyacentes: Los periódicos se franquean por medio del timbre, pagando á razon de 30 rs. vellón arroba.—Las obras por entregas no encuadernadas, los autores ó editores, pagarán, en sellos, 40 rs. por arroba; los particulares un sello de 4 cuartos por cada onza ó fraccion de ella.—Las láminas sueltas que se reparten con los periódicos, á razon de 40 reales arroba, á pagar en sellos.

—Es GORDA.—Muchas disparatadas hipótesis se han oido en estos últimos tiempos en las arengas y felicitaciones; pero si echamos una ojeada á la historia siquiera, sea de soslayo, veremos que la lisonja llevada hasta la estravagancia, ha sido un mal de todos los siglos y todos los pueblos. Entre las arengas presentadas al Salomon de Inglaterra, el rey Jacobo I, con motivo de su elevacion al trono, hay una de la antigua ciudad de Sherwsbury, en que manifestaba que sus deseos eran que el reinado de Jacobo fuese tan largo como la duracion del sol, la luna y las estrellas.—A fé mia, contestó le rey, que si así fuese seria necesario que mi hijo reinase á la luz de los faroles.

—¡QUÉ OCURRENCIA!—Una compañía de conciertos en las islas del mar del Sud anunciaba su funcion de la manera siguiente.

Los aleganios darán un gran concierto en la casa de la escuela esta tarde 19 de setiembre de 1860, á las cuatro en punto. Precios de admision.—Por cada billete para una persona; un puerco ó dos lechones

ó un pavo ó dos pollos, ó 25 cocos ó 20 piñas, ó dos racimos de plátanos ó cinco calabazas, ó dos canastas de naranjas. Precios para los niños, la mitad. El concierto produjo de este modo: 57 puercos, 93 pavos, 116 pollos, 46,000 cocos, 5,700 piñas, 418 racimos de plátanos (el menor de los cuales tenía 75) 60 calabazas, 2,700 naranjas y una miscelánea de limas, petacas y abanicos.»

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Sta. Eulalia virgen y mártir.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Sta. Iglesia Catedral.

—En Sta. Marina empezarán el día 21, siguiendo todos los días festivos, las misas llamadas de Aguinaldo, á la que asistirán los cantores.

—Quinto día de novena á la Purísima Concepcion en la parroquial de S. Andrés, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 7 de diciembre.—5 por 100 consolidado á 50.65, el diferido á 44.50 —Deuda del personal 19.50

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 10 de Diciembre de 1860, á igual hora del 11 del mismo.

Trigo.—Fanegas 565 desde 45 á 51 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. id. en los molinos á 53. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—GRANADA 6. Alhondiga. Trigo de 53 á 59.—Cebada de 32 á 36.—Habas de 51 á 55. Aceite de 68 á 69.

—JEREZ 8. Trigo de 54 á 65. Cebada de 52 á 36. Habas de 57 á 60.

—SEVILLA 14 de Diciembre. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 66. Cebada de 52 á 35 1/2.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 56 á 61. Cebada, de 33 á 34. Aceite en la Calzada de 00 á 59: para el consumo á 00.

—JAEN 6. Trigo de 48 á 56: Cebada de 28 á 29: Habas de 46 á 48. Aceite de 60 á 66.

—MÁLAGA 8.—Trigo de 52 á 72: Cebada de 55 á 36 Habas de 50 á 52. Aceite de 56 á 59 1/2.

ULTIMA HORA

Madrid 10 de Diciembre de 1860 á las 11 y 35 minutos de la tarde.

Los ejércitos aliados entraron en Pekin huyendo el emperador.

En Nápoles ha habido gravísimos desórdenes y tambien terribles en Bombay.

Garibaldi ha declarado que en primer orden de marzo emprenderá la campaña.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días:
De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.
De Sevilla á las 9 de la noche y á la una de la tarde.
De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
De Málaga á las 5 de la tarde.
De Espiel, Fuenteobijuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días

Para Madrid á las 11 de la noche.
Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 3 y 55 minutos de la tarde.
Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
Para Málaga á la una de la madrugada.
Para Espiel, Fuenteobijuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.

Salen de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes.

La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.

De 11 á 2 de la tarde, y de 8 á 9 de la noche, en su despacho.



FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 7 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 3 y 55 minutos de la tarde.

De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 8 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Villarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñaflo.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30,	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14,	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñaflo.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL

DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 10 y 15 minutos

también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.^a clase 54 rs. 75 cént.; 2.^a clase 40 rs. 25 cént.; 3.^a clase 24 rs. 75 cént.

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK.

Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes. Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondría y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirijirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60.
En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm 4, esquina á calle Conterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 47.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 41 duros.

TAFLET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subterráneos de los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BITIDAS bruizas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para liaves de caballos, tuerca para carruajes etc.

ESCOPETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores granatorias de uno hasta 8 cañones llamadas revolvers.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamapas, medias y cómodas, altas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escotinas formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barretas, sierras etc.

GUADANA'S superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados, Hojas de lata estano superior.

ALFILRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afeitador y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms 35 á 49.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 41.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

SAVIA DE PINO MARITIMO DE BELGICA

Estraído por Mr. G. de Sansac, rue de L' Evêque 30.

FAUBOURG ST. WILLEZORD EN AMBERES

Segun el método de Mr Lecoy inventor privilegiado por el gobierno francés.

Si un medicamento ha merecido jamás la confianza general, es indudablemente la Savia de Pino Marítimo. En efecto este agente terapéutico que el exámen de la ciencia y la experiencia han señalado como tratamiento muy eficaz en las enfermedades nerviosas del estómago, las toses tenaces, la disenteria, los espantos de sangre, los catarras pulmonares, las afecciones de los órganos genitales-urinares, las hemorragias y pérdidas de toda naturaleza, ha obtenido y obtiene diariamente efectos sorprendentes comprobados por los médicos mas distinguidos de Francia. En Bélgica y en Alemania la Savia de Pino Marítimo está ofreciendo los resultados mas satisfactorios y concluyentes. Tan recomendables antecedentes confirmados cada dia por numerosos y felices resultados, son la garantía mas segura del buen acogimiento que recibirá en España este medicamento.

Depósito para la venta al por mayor para España y sus colonias, en Madrid, Esposicion estrangera calle Mayor 10. Por menor D. Vicent Calderon, Principe 13. Colanles plazuela del Angel 7. Precio 16 rs. la botella.

1-m-3-a.

Antigua casa de M. me Fanny

EN CADIZ.

Sus sucesoras las Sritas. EMMA y FANNY ROUS, (d-s Berthiers,) ofrecen al público su establecimiento situado en la calle del Vestuario núm. 15 en el que se confecciona también toda clase de costuras con el mejor gusto, y para lo cual no han omitido medio alguno, haciendo venir de las principales costureras de Francia una que le era de las de la Emperatriz.

Además ofrecen á sus innumerables favorecedores un bonito y variado surtido de artículos de gran novedad en flores finas, cintas de todas clases, terciopelo, vestidos para niños y envolturas para recién nacidos, sombreros con adornos, plumas, ahuecadores, abrigos de terciopelo, seda, pañós, salidas del teatro, esclavinas de tul, hechura Maria Antonietas evillas doradas para cinturones y flores de oro; y además un muestrario de vestidos de baile como también toda clase de útiles de costura.

GRAGEAS

DE GÉLIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comisión compuesta de los Srs Bouillaud y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del Sr. Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gélis y Conte de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento.

Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Laboulaye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABÉLONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta únicamente al por mayor, dirijirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación. Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Alcega núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—BARCO. Habiéndose lle-

vado la corriente del Guadalquivir en la noche de ayer y un barco perteneciente al molino de Humedo, se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo á su dueño don Antonio Melendo que vive en la calle de las Parras núm. 15, quien le agradecerá la noticia y dará una gratificación.

—PERDIDA. Desde la Ribera, á la calle de los Huevos se extravió un guante de pelo de una posera. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la segunda casa á la entrada de dicha calle de los Huevos.

—COLOCACION. Se desea encontrar un barbero sangrador de buena conducta, que sepa escribir y contar regular, siendo casado, para colocarlo en una población pequeña. En la redaccion de este periódico dará razon quien le solicite, donde se le enterará de su direccion y demás obligaciones.

—VENTA. Magníficas Escopetas de uno y ro cañones, pistolas y Revolver de viñ. maleta de cuero para ferro-carril, y sombrereras de gran duracion, tambien hay un surtido de Mundos y Bases impermeables de todos tamaños para forrar habitaciones y Guitperches para muebles colores preciosos, cal e el A co Real núm. 50 anigo y 19 moderna.

—TURRON DE GIJONA.

El valenciano Picó tan acreditado en esta ciudad, vende turron superior de Gijona de yema, de nixve y de Alicante, y de las mismas clases algunas mas finas. Tambien vende almendras para platos finos. Está parando en la posada de la Pusta, plaza de la Corredera.

—MATANZA. En los días

14 y 17 del presente se venderá en la casa de don Miguel Casañeira calle de S. Roque número 2 á los precios siguientes: Cerdo, á 36 cuartos libra. Lomo, á 65 rs. arroba. Manteca, á 75 rs. id. Asadura, á 48 rs. id. Huesos, á 25 rs. id. Menudos á 25 rs. uno.

—NOVENA DE SANTA

LUCIA. Se vende á 6 cuartos en la calle de S. Fernando núm. 51.

—